

# EL LABARO

## DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACION  
Plaza de Episcopat, número 4, entradilla  
Teléfono número 154  
APARTADO DE CORREOS, NÚMERO 24

DOS EDICIONES DIARIAS  
ANUNCIOS  
Precios convencionales  
COMUNICADOS A PESETA LA LÍNEA

### SUSCRIPCIÓN

Por un trimestre en Salamanca... 8,50 ptas.  
Por un año... 14 id.  
Id. en el extranjero... 18 id.  
Id. en el extranjero... 25 id.  
Número suelto... 00'05 id.  
Id. atrasado... 00'10 id.

### PAGO ADELANTADO

## De política

Los aplausos resonantes, ardorosos, con que la mayoría del Congreso coronó la última hermosa oración política de Maura, han sido punto de meditación y materia de agudos comentarios y profecías para los periódicos del género.

Y verdad es que aquella escena parlamentaria tuvo miga y entrañas. D. Antonio Maura, el político más serio y de más talento, hombre de rectitud y limpieza, con una palabra de artista que arroba y subyuga, unido al partido conservador por la voluntad de Silveira o inclinado él por su parte a la buena condición de ser útil a la patria. En las huestes silvestras fué recibido, el gran allado, con respeto, receloso y en los días de las elecciones generales, no salía cara contenta, del despacho de Maura y estaba la masa pronta a conjurar y malas artes.

Maura triunfó, y la mayoría de mauristas y silvestras se hizo una, y cuando salía del Ministerio de la Gobernación eran huestes y as.

Y ahora acaba de recibir los testimonios y solemnidad para la jefatura del partido de unión conservadora, ganada de manera natural y espontánea.

El político real no es poco, a juzgar por el caso de Maura. Y por las mismas razones, el acto de Silveira, el acto de Villaverde, y contra los anagnósticos operarios, que entonces se aharon por los de Maura, y ahora lo ensalzan, no se ha presentado la crisis, y habrá que creerlo dicho por Silveira, traduciendo las oraciones a Maura, a saber: que fué el premio a la lealtad, al generoso comportamiento del ilustre mallorquín, que no cayó en las redes de los onocistas.

El Gobierno y sus amigos en el puesto de honor de la mayoría para apoyar la gestión y programa del gabinete Villaverde.

Villaverde, sea ó no delinente de la conjura, sintió miedo, y al resonar repetidamente aquellos aplausos, que ennobrecían a Maura, pasó por su ánimo la pesadilla de la crisis.

Ha hablado con Romero Robledo y con Silveira, y con Maura, y se retiró a la soledad del jardín botánico, y fué a Palacio.

Está seguro, tiene la confianza del Rey y la del Parlamento; se dispone a continuar en obra económica.

A los peritos en estas cosas no se les escapa que la situación conservadora actual no será la que consume el turno y que es posible un gabinete presidido por Maura, como consagración de su investidura de jefe.

Pero ha de buscarse ocasión y coyuntura para que no se disgreguen fuerzas quedando todos bajo la jefatura más simpática de D. Antonio Maura y con el banderín económico del más forzado y prestigioso hacendista, Villaverde.

Mañana sale, mañana se reunirán los liberales en asamblea a ver si encuentran cabeza.

Temen que ninguno de los candidatos sume los sufragios de las dos terceras partes de asambleístas y ese será otro problema a resolver.

El Imparcial, facedor de hombradas y derrumbador de prestigios, se arranca hoy, rehabilitando a Morat y haciéndole el indistinguible jefe. Para cuántos señores de la asamblea servirá este descubrimiento de El Imparcial de luminoso juicio!

## Salamanca

Todavía por cuestiones electorales, promovieron anteayer una cuestión dos individuos llamados Venancio Gómez, habitante en la calle de los Milagros número 4 y Angel Sánchez (a) Hermao, resultando el primero con una herida contusa en la parte superior de la cabeza y dos en de grave frontal, las tres calificadas con un p.

El agresor fué detenido, siendo el herido curado y después, en vista de su estado satisfactorio, fué trasladado al Hospital.

Ha dado a luz con felicidad una robusta niña, la señora del diputado a Cortes por Vitigudino, don Luis Maldonado.

El gobernador civil don Alberto Aparicio interesa de los Alcaldes de Cabrerizos, Aldealengua, Babilafuente, Peñaranda y Morifigo procedan

a averiguar quiénes son los autores de recientes insultos y agresiones a los empleados del ferrocarril de la línea de Peñaranda a Salamanca y una vez conocidos los pongan a disposición de los tribunales.

Los días 2, 3 y 4 de Diciembre se verificará en Tamsmes una importante feria de ganados.

El Ayuntamiento ha acordado que los ganados que quedar libras de toda clase de impuestos darles pastos gratuitos durante los días del ferrial.

El Excmo. Sr. Marqués de Albaida ha aceptado el nombramiento de delegado en Madrid de la Sociedad La Esperanza de las Hurdas, ofreciendo costear, de su peculio particular, todos los impresos que se necesiten para el desempeño de su honroso cargo.

Las limosnas recogidas en la pasada semana en los cepillos de San Antonio de la capilla de la Catedral fueron: 74'47 pesetas para el pan de los pobres, y 11'45 para el culto del Santo.

Ha fallecido D. Antonio Esteban Fonseca, Párroco de Pelarrodriguez. Descanse en paz.

Tónico or ental para el cabello. Remedio seguro para evitar la calvicie y las canas prematuras. Comprese siempre el legítimo.

## Santoral y cultos

### PARA MAÑANA

#### Santos del día

DIA 15.—Domingo.—Santa Gertrudis, virgen; San Leopoldo, en Austria; San Felix, Obispo y mártir.

Catedral.—A las diez misa conventual y homilia que pronunciará el Dr. D. Nicolás Pereira Repila.

Iglesia de las Hijas de Jesús.—Exposición menor del Santísimo Sacramento a las diez de la mañana.

Está abierta la capilla al público de doce a tres de la tarde.

Corresponde velar a las señoras de la parroquia del Carmen.

Iglesia de San Sebastián.—Misa rezada desde las seis y media a las ocho y media y misa mayor. A las once y media misa rezada. Ejercicio del mes de ánimas, a las cinco y media de la tarde.

Clerecía.—Misa rezada desde las cinco. A las once menos cuarto misa de la catequesis.

Iglesia conventual de San Esteban.—Misa rezada desde las cinco. A las siete misa de comunión de la Venerable Orden Terocera, a las nueve misa solemne. Por la tarde, a la una, misa rezada. A las tres y media, rosario, sermón y procesión del Santísimo.

Iglesia conventual de la Magdalena (Padres Carmelitas).—Misa rezada desde las cinco. A las nueve y media solemne misa conventual. Comienza la novena en honor de San Juan de la Cruz. Por la tarde a las cinco, rosario, letanía, novena y gozos.

Iglesia de San Francisco (PP. Capuchinos).—Misa rezada desde las cinco y media. A las seis y media misa conventual.

Iglesia de religiosas de la Madre de Dios.—Novena a la Presentación de la Virgen en el templo. A las ocho misa rezada y novena. Por la tarde, a las cinco, rosario, novena, letanía, gozos y salva.

Iglesia de San Benito (PP. Salesianos).—Misa rezada desde las cinco.

Iglesia de religiosas Isabelas.—Novena a su titular. A las nueve misa y novena. Por la tarde a las cinco rosario, letanía, novena y gozos.

V. O. T. del Carmen.—A las cinco de la tarde ejercicio mensual del Santo Escapulario.

San Pablo.—Al oscurecer mes de Animas.

### PARA EL LUNES

#### Santos del día

DIA 16.—Lunes.—San Fidencio, Obispo en Padua; San Edmundo, Obispo y confesor; San Rufino, mártir.

Se reza de San Esteban de Kostka, confesor, con rito doble y color blanco.

#### Cultos

Catedral.—A las nueve y cuarto misa conventual.

Capilla de las Hijas de Jesús.—Exposición menor del Santísimo Sacramento a las diez de la mañana.

Está abierta la capilla al público de doce a tres de la tarde.

Corresponde velar a las señoras de la parroquia de San Juan de Sahagún.

Iglesia de San Sebastián.—A las ocho de la mañana misa y mes de Animas.

A las cinco y media de la tarde ejercicio del mes de Animas.

Iglesia de religiosas de la Madre de Dios.—Sigue la misma novena.

Iglesia de religiosas Isabelas.—La novena anunciada.

Iglesia conventual de la Magdalena.—A las ocho misa solemne y novena a San Juan novena y gozos.

## Noticias varias

### Burgos

Ha sido destinado a la capitania general del Norte el teniente auditor de segunda D. José Cabeza Piquer.

Ha sido pedida la mano de la señorita Elena Abril, hija del magistrado de la Audiencia de Burgos D. Elpidio, para el médico D. Jesús Martínez Arroyo.

—Ha llegado a Burgos, mandado por el coronel D. Antonio Lubian, el primer batallón del regimiento de la Lealtad, que habia marchado a Bilbao con motivo de la reciente huelga de mineros.

Dos compañías se encuentran en Santander, donde continúa el estado de guerra.

—Ayer terminó en Burgos la feria de San Martín, cuya extraordinaria importancia se ha puesto nuevamente este año de relieve.

A las once se constituyó en el ferrial la comisión de abastos, representada por los Sres. Castilla, Quintana, Santos y Mozo, procediendo a la distribución de premios, que han sido adjudicados a los señores siguientes:

Primero, de 300 pesetas, a D. Juan Manuel Pozo Sánchez, vecino de Zalamea la Serena (Badajoz), que ha realizado compra de ganados por valor de 24.250 pesetas.

El segundo, de 200, a D. Francisco González Blázquez, de Santibáñez de Béjar (Salamanca), por haber efectuado compras importantes 18.550 pesetas.

Sevilla. Ha salido la comisión militar que preside el teniente general señor marqués de Polavieja, y que va a Ceuta para estudiar las fortificaciones de aquella plaza.

Dicha comisión la forman coroneles de los distintos cuerpos e institutos del ejército.

### Segovia

Una distinguida señora de Segovia devota del Sagrado Corazón de María, ha regalado una preciosa y monumental escultura de aquella imagen con destino a la capilla de las Hermanitas de los pobres.

### Vizcaya

Después de emplear 82 años de su vida ejemplar en la civilización de seres, que no la conocían, ha fallecido en las misiones de Irimas (Bolivia), el virtuoso Fr. Juan Antonio Cardena, natural de Bilbao.

### Valladolid

En el convento de Porta Cali ha tomado el hábito religioso la señorita Amparo Trapello y Menéndez de Llano, perteneciente a distinguida familia de Tineo (Asturias), y hermana de nuestro compañero el director de El Carbayón de Oviedo.

—La viruela sigue decreciendo.

—Ayer algunos de los obreros que se encuentran sin trabajo visitaron en forma colectiva diversos comercios, casas particulares y conventos, solicitando limosnas.

El Gobernador ha practicado gestiones cerca la Compañía del Norte y de otras empresas con el objeto de proporcionar ocupación a los trabajadores.

—Hace poco tiempo los señores Alvarez hermanos habían trasladado su comercio a los portales de la Fuente Dorada, esquina a la calle del Duque de la Victoria.

Ayer se comió un robo en dicho comercio. Los ladrones se llevaron la cantidad de 6.000 pesetas en dinero y otros objetos.

### AMAYA Ó LOS VASCOS EN EL SIGLO VIII

—¿A quién se debía el vuelco de las cosas? ¿Quién había dado fuego al combustible hacinado, y movido aquellas muchedumbres en son de guerra? ¿Quién inspiraba un odio tan repentino como ciego y brutal contra García?

Al amanecer del día anterior, momentos antes de que se cerrasen las puertas de la ciudad, entraba en ella el rabino Abraham, no con su difraz de ermitaño, sino con el sayo y las bragas teutónicas de liberto godó.

Pasó a la aljama sin detenerse, y se hospedó en casa de Respha, donde supo la presentación y coronación de Aser en el sanhedrín judaico. Ni sorprendieron ni halagaron demasiado estas nuevas a Pacomio. Venía azaz preocupado, con agrio gesto y sombrío talante.

Si recordamos que dos días atrás había salido de casa de Millán con el exclusivo afán de apoderarse del tesoro, motivos tenemos para sospechar el fracaso de sus criminales tentativas.

Y en efecto, los diamantes y perlas de Aitor no parecían; el viejo israelita cayó, sudó, se desesperó en la cueva por espacio de doce mortales horas, al cabo de las cuales, quedóse rendido, mas no desengañado.

Conocía bien a Eudós; sabía que no obraba de mala fe, y que tampoco Amagoya era capaz de mentir. Pero en las señas, en el nombre del cerro y la caverna podía haber alguna equivocación, algún olvido. Urgía consultar de nuevo con Aser. Si la boda de Constanza se efectuaba, lo natural era que Tec-

### CAPITULO IV

DE LA FALTA QUE COMETIÓ AMAYA Y DEL CASTIGO QUE RECIBIÓ

La marejada que tan inesperadamente vino a despertar a los pamploneses del sopor en que yacían, ya convertida en tempestad deshecha, iba apretando furiosa contra las puertas del Cóclave canónico.

Pudo el vicario lograr pasajera calma entrando en el convenio con ruido y aparato de soldados y prometiendo a las turbas con imprudencia ó mala intención, escarmentar al principal culpable; pero cuando los alborotadores le vieron salir sin el caudillo, cuya prisión pedían a gritos, él mismo se vio en peligro de ser atropellado.

El ecónomo, cuyo cargo estaban el régimen interior y custodia del edificio, había reunido a precaución gran número de estierros y siervos de iglesia, con ayuda de los cuales consiguió volver a correr las puertas a la salida del último bucelario. Mucho se abrió paso con su escolta, engañando a los amotinados con la promesa de tornar con más gente después de dictar nuevas órdenes para la seguri-

## Para los ganaderos

Burgos. Parejas, 405, de 625 a 628 pesetas; bueyes sueltos, 698, de 316 a 318; terneros, 8, a 39; carneros, 556, de 24 a 30; ovejas, 855, de 18 a 19.

Valle de los Barrios. Ganado caballar, 1.200 cabezas, fluctuando los precios entre 200 y 245 pesetas; mulares, 1.856, de 300 a 325; asnal, 647, de 72 a 75; de cerda, 510, de 122 a 124; cabrito, 50, de 55 a 60.

Valle de los Barrios. Bueyes de labor, 2.100 reales uno. Novillos de tres años, a 1.700 id. id. Añojos y añojas, a 750 id. id. Vacas cotrales, a 850 id. id. Cerdos al destete, a 50 reales uno; de seis meses, a 105; vivos cebados, arroba, a 55; en canal, a 72.

Ovejas, a 80 reales una. Ovejas emparejadas, a 120. Carneros, a 110 id. id. Corderos, a 40 id. id.

Béjar. Trigo, a 48 reales fanega. Centeno, a 81 id. id. Cebada, a 28 id. id. Yeros, a 83 id. id. Avena, a 20 id. id.

Garbanzos superiores, a 210 reales fanega; regulares, a 168; medianos a 120. Habas, a 170 id. id. Mueles, a 186 id. id. Guisantes, a 86 id. id. Harina de primera, a 17 reales arroba. Idem de segunda a 16 id. id. Idem de tercera, a 15 id. id.

## Mercados

Béjar. Trigo, a 48 reales fanega. Centeno, a 81 id. id. Cebada, a 28 id. id. Yeros, a 83 id. id. Avena, a 20 id. id.

Garbanzos superiores, a 210 reales fanega; regulares, a 168; medianos a 120. Habas, a 170 id. id. Mueles, a 186 id. id. Guisantes, a 86 id. id. Harina de primera, a 17 reales arroba. Idem de segunda a 16 id. id. Idem de tercera, a 15 id. id.

Zaragoza. En la audiencia de Zaragoza se ha sido impuesta la pena de muerte a Felipe Garrido Tello, y a Royo de Velilla, por los delitos de robo con homicidio.

LA PERSECUCION SECTARIA

Paris 12. Senado. Grande afluencia de público y animación extraordinaria por continuar el debate relativo a la enseñanza secundaria. El Sr. Combes declara que el Gobierno admite en principio la enmienda del Sr. Girau, prohibiendo la enseñanza a las personas que hayan hecho voto de castidad u obediencia; pero que sustituirá a dicha enmienda un proyecto que se propone presentar en esta legislatura prohibiendo la enseñanza primaria, secundaria y superior a todos los miembros de Ordenes monásticas.

Respecto a los del clero se reservará la decisión hasta que se resuelva, probablemente en la legislatura próxima, acerca de la separación de la Iglesia y el Estado (Viva sensación). En el proyecto actual, el Gobierno se limita a reclamar el derecho de poder cerrar por decreto cualquier establecimiento en que se enseñen materias contrarias a la Constitución, a las leyes y a la moral. El Sr. Combes termina dirigiendo un llamamiento a la unión de la mayoría republicana del Senado. Se aprueba a continuación, por 225 votos contra 31, el artículo primero del proyecto del señor Chauvier derogando la ley Fa loux.

Telegramas

SENADO. Ruegos. El descanso dominical. Madrid 13, 2015. Se abre la sesión a las 3.20, bajo la presidencia del Sr. Azcarraga. El Sr. Santos Guzman contesta a varias preguntas que le ha hecho en sesiones anteriores el Sr. Muñoz. El Sr. Conde de Casa Valencia pide que en el proyecto de descanso dominical se incluya también a los carteros. El castellano. Madrid 13, 2015. El Sr. Pulido ruega al Sr. Ministro de Estado se abra una información de los judíos españoles residentes en el idioma patrio. También de las publicaciones y círculos por ellos fundados. Pide que se cuide de mantener el idioma español allí donde se habla. También ruega al Sr. Bugallal que se cuide de propagar el hermoso idioma español en el extranjero. El Sr. Ministro de Estado promete atender el ruego del Sr. Pulido, y anuncia el establecimiento de escuelas en el extranjero donde se enseñe el idioma castellano. Obligaciones del Estado. Madrid 13, 2015. Orden del día. Madrid 13, 2015.

El Sr. Echevarría consume el tercer turno en contra de la totalidad de obligaciones del Estado. El actual presupuesto afirma no sale de lo rutinario. Se ocupa del proyecto de saneamiento de la moneda. Califica de obsesión el proyecto de nivelación del presupuesto. Es necesario que los Gobiernos fomenten la riqueza del país. El Gobierno no ha cumplido sus promesas de reorganizar los servicios. Ha fracasado su política financiera. Examina los presupuestos de todos los departamentos. CONGRESO. Sigue la sesión. Mas preguntas y ruegos. Madrid 13, 2015. El Sr. Bosch pide la rápida construcción de un puente sobre el río Ebro en el trayecto de Zaragoza a Tortosa. El Sr. Gasset lo ofrece si hay recursos. El Sr. Nougues se asocia al ruego del Sr. Bosch. La huelga de Riotinto. Madrid 13, 2015. El Sr. Menendez Pallares se ocupa de la huelga de las minas de Riotinto preguntando al Sr. Garcia Añiz el criterio que tiene el Gobierno. Enumera las vejaciones de que han sido víctimas los obreros aconsejando al Gobierno que los proteja, pues la inpección oficial en aquellas minas es casi nula. Suplica que se procure un arreglo satisfactorio para evitar la amenaza del hambre y la intervención de la fuerza pública en favor de una compañía extranjera. Aboga para que se envíe personal técnico. El Sr. Gasset dice que se ha nombrado guarda-minas. El Sr. Garcia Añiz expone la situación de la huelga y los trabajos realizados para conjurarla. Informa de las medidas adoptadas para garantizar el orden y el trabajo. Otros asuntos. Madrid 13, 2015. El Sr. Poveda censura al gobernador de Logroño por haber pedido la inhibición del proceso de la catástrofe de Najarilla. El Sr. Garcia Añiz dice que ignora dicho acto. El Sr. Riu dirige cargos al ingeniero jefe de Lérida. El Sr. Gasset pide pruebas, ofreciéndolas el Sr. Riu. Los republicanos. Madrid 13, 2015. El Sr. Martitegui contesta diciendo que en el cuartel están prohibidos todos los periódicos. Orden del día. Los presupuestos. Madrid 13, 2015. Discusión del presupuesto de Guerra. Continúa el Sr. Salmerón. Afirma que el Sr. Martitegui ha abandonado el presupuesto del Sr. Linares. Censura el carácter burocrático del actual presupuesto. Insiste en considerar inútil el clero castrense.

Gil Robles. Madrid 13, 2015. El Sr. Gil Robles: ¿Quién asiste a las víctimas en campaña? El Sr. Salmerón: Quien muere cumpliendo su deber lleva la más alta de las absoluciones. (Aplausos de los republicanos y de la tribuna pública.) El Sr. Robles: Eso será para su señoría que es ateo o panteísta. El Sr. Salmerón: No quiero suscitar querrelas religiosas. Discutiremos con ocasión del presupuesto de obligaciones eclesiásticas. El cuerpo jurídico. Madrid 13, 2015. Ocupándose del cuerpo jurídico militar combate el dualismo que representa el ejercicio de la abogacía dentro del ejército. Analiza los diversos capítulos del presupuesto, anunciando enmiendas que contengan el criterio expresado. Vuelve a aludir a los representantes liberales y democratas. (Los Sres. Moret y Canalejas piden la palabra.) Termina el Sr. Salmerón censurando la mala alimentación del soldado y deseando que el ejército tenga las condiciones de que hoy carece por culpa del régimen. Los Sres. Moret y Canalejas ofrecen hablar al discutirse el capítulo primero. Moret y Canalejas. Madrid 13, 2015. El Sr. Moret excita al señor Villaverde a que separe la intendencia de la intervención militar conforme a la ley de Weyler. El Sr. Villaverde contesta que es partidario de la separación. Canalejas sostiene también que se cumpla la ley. Se desecha por 92 votos contra 72 la enmienda del general Suárez Inclán que proponía la conformidad con la ley de Weyler. La enmienda de Salmerón. Madrid 13, 22-15. Salmerón defiende su enmienda, y se desecha por 84 votos contra 69. A los republicanos se unieron a votar los de otras minorías. Salmerón apoya otra enmienda que se refiere al presupuesto del general Linares. Se desecha. Suarez Inclán combate el capítulo primero. La contesta el general Martitegui y se suspende el debate, levantando la sesión.

Incendio en Madrid. Madrid 14, 9'45. Núm. 26. Esta madrugada se produjo un incendio en el cobertizo de la calle de la Sombrería. Hubo gran pánico en los alrededores. Las pérdidas ascienden a 20.000 pesetas. Perecieron asfixiados un caballo, un asno y veintiseis gallinas. MENCHETA. ACTO SOLEMNE. En Barcelona, cuando regresaba al cuartel por la rambla de Canalejas el batallón de cazadores de Albatormes al mando de su teniente coronel, se encontró dicho batallón con que en dirección contraria venía el Santo Viático que acababa de salir de la iglesia de Blén. En el instante en que el sacerdote que llevaba las sagradas formas se acercó a las fuerzas, el teniente coronel mandó tocar jaito y derecha izquierda. Las tropas rindieron armas, y la charanga y la banda de cornetas tocaron la marcha real. Las gentes que transitaban se detuvieron, y todo el mundo, sin distinción de clase, se puso de rodillas. Es de notar que, entre los que se pusieron de rodillas había numerosos obreros. El sacerdote que llevaba en sus manos el cáliz que guardaba las sagradas formas, se detuvo y dió la bendición al pueblo y a los soldados. Fue un espectáculo verdaderamente hermoso. Después de esto, el batallón de cazadores siguió su marcha.

Remitido. AL EXCMO. E. ILMO. SEÑOR OBISPO DE SALAMANCA. en explicar satisfacción por la pronta y feliz terminación de la campaña emprendida por Fernando I el Grande contra los árabes de Castilla, Extremadura y parte de Portugal. En poco más de ocho días apoderóse el rey cristiano de la antigua Bletisa, (hoy Ledesma) bajó a Ciudad Rodrigo y pasando la sierra del Lomo Labrado hizo dueño de Extremadura. No es nuestro intento dilucidar aquí este punto histórico. Quedese tal empresa para los eruditos; pues nosotros simplemente propagandistas de la regeneración hordana, queremos solo dar a conocer una tradición que si de algo sirve para aclarar el punto controvertido, más sirve para esparcimiento del ánimo y para enriquecer el gran tesoro de nuestras tradiciones españolas.

regeneración hordana, queremos solo dar a conocer una tradición que si de algo sirve para aclarar el punto controvertido, más sirve para esparcimiento del ánimo y para enriquecer el gran tesoro de nuestras tradiciones españolas. Cuanta la tradición (1) que entre las muchas familias judías que durante la dominación árabe, habitaban el pueblo de las Casas de la Palomera, (hoy Casas de Palomero) sobrosa la una que a su claro linaje añadía grandes bienes de fortuna. Su oscuro zaquizami era frecuentado por los árabes más que por mercaderes las mercancías en que la familia traficaba, por ver de cerca lo que los avaros hijos de Israel guardaban en su casa. Tan extendida estaba la fama de hermosa de que gozaba Abigail, que de lenguas tierras venían guerreros árabes a las Casas, con el solo fin de conocer a la hebrea Abigail, hija del comerciante Rubén. No pocos se atrevieron a pedir su mano, pero desalentados quedaron ante la explícita negativa de Rubén de Mostar. Uno entre todos más constante o más afortunado, logró el cariño de la hermosa Abigail y el consentimiento de su padre Rubén. Fue tan feliz mortal el hijo del jefe árabe de las Casas, mozo garrido y gran jugador de cañas, llamado Ben Isaac. No fueron óbice para aquellos amores nacientes, ni la sangre distinta que corría por las venas de ambos amantes, ni la distinta religión que profesaban, antes estas diferencias fueron como un nuevo lazo que más y más apretaba las almas. Tiernas pláticas de amores, unenaron el cariño y los dos arribes de terminaron de acudir a sus respectivos padres, para que éstos de consuno decidieran la fecha de la boda, que también estaban animud y aquellas relaciones. daron aplausos. Reuníronse aún en vista del pues de jurar, aquellos días precisaba por el Korán, Pero era ya tan zar la amistad de éste con Rubén, viajó la amistad de éste con Rubén, delegó el mando de la plaza en el de su hijo Ben Isaac. Y así el pueblo de las Casas estuvo regido por hombres de ideas con trarias y con escándalo de los árabes y de los judíos, se unieron otra vez y de los judíos, Korán contra Cristo, pues ni escasas ni pequeñas fueron las vejaciones que durante el mando de Rubén y de Ben Isaac sufrieron los cristianos de las Casas.

Palencia. Trigo bueno, a 48 reales fanega. Centeno a 35 id. id. Cebada, a 28 id. id. Avena, a 17 id. id. Segovia. Trigo bueno, a 42 reales fanega. Centeno, a 38 id. id. Cebada, a 28 id. id. Garbanzos superiores, a 190 reales fanega; regulares, a 180; medianos, a 80. Patatas, a 4 reales arroba. F. OLTRA. Afincaciones y reparaciones de pianos y amorniums. Calderón de la Barca, 8. PILDORAS DEHAUT. no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No tomen el acido ni el causapilo, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que a la conveniencia, según sus ocupaciones. Como el causapilo que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente a volver a empezar cuantas veces sea necesario. FOTOGRAFIA ARTISTICA DE LA VIUDA DE OLIVAN Y HERMANO Paseo de las Carmelitas. La casa fotografica más acreditada en Salamanca.

22 AMAYA O LOS VASCOS EN EL SIGLO VIII. dan de la plaza. Pero así que desapareció para encerrar en el Dominio, rompió de nuevo la tormenta, negra y atronadora como nunca. —El obispo ¡Queremos entrar a ver al obispo! ¡Munio nos engaña! gritaban hombres, mujeres y niños con temerosas voces, agudos chillidos, gesto feroz y ademanes de endemoniados. —¡Los vascos! ¡Que nos entreguen el caudillo! ¡Mueran los vascos! ¡Muera Garcia! clamaban otros, cuyo aguilfo semblante indicaba la casta semítica de que procedían. De muro a muro hervía la ciudad a borbollones. Munio a la sazón podía temblar con fundamento, no sólo por la suerte de la metrópoli que le estaba confiada, sino por su propia vida. Si había encendido las primeras chispas de la hoguera; si acaso llegó a contar con el auxilio del motín contra Garcia, Dios le castigaba presto; porque en aquellos momentos sentía muy en lo vivo lo cuán peligroso para gobernadores era jugar con fuego de populares. Munio atribula el desorden de aquella mañana al caudillo vasco, lo cual, además de falso, resultaba inconcebible y absurdo. No pudiendo sostener semejante calumnia, quiso acusar a los montañeses que llegaron con subversivas noticias del ejército godo. Al entrar en el mercado, les había faltado el tiempo para preguntar lisa y llanamente qué se sabía de la Bética, hablando a cuantos querían oírles y entendiendo su mal chapurrado latín, de la muer-

derrota de Rodrigo, del pánico de los emigrados de Tutela y otras poblaciones de allende el Ebro. Tremenda y pavorosa para todos la noticia, debía de producir aún más terrible impresión que en circunstancias ordinarias, por las voces esparcidas después de la entrevista de los nobles con Eudón, acerca de los grandiosos pensamientos del nuevo duque. Cuando se estaba soñando con glorias y triunfos; cuando se iban a relucir como flamantes las banderas, aunque nunca desacreditadas frases de «conquista definitiva», de «último esfuerzo y posterior campaña», cruel debía de ser el desengaño. La imaginación popular fijóse al momento en el doble peligro que amenazaba a Pamplona con la invasión de la morisma y la tenacidad de los vascos: la situación del presidio, hasta la sazón inexpugnable, no podía ser más precaria. El terror fue general. Faltábale, sin embargo, cierto impulso y dirección para convertirse en asonada de rebeldes, en tumultuario desorden; necesitábase aún más para que los amotinados tomasen como grito de rebelión el nombre de Garcia. Pocos le habían visto entrar, ninguno podía atestiguar un acto que infundiera la menor sospecha. Por otra parte, los ánimos estaban más dispuestos en su favor que nunca. Mirábase al pueblo como suyo, creíalo objeto especial de la merced divina, que de prodigio en prodigio, lo había conducido a salvar a los godos.



# JARABE PAGLIANO GIROLAMO PAGLIANO

del Prof. **GIROLAMO PAGLIANO**

Es el mejor depurativo y refrescante de la sangre. 60 años de éxito consecutivo es la mejor garantía de su eficacia. Exijase la marca de fábrica registrada, cuyo dibujo, en azul celeste, tiene la firma en negro de "GIROLAMO PAGLIANO". Agentes en España, **J. URIACH Y C., Barcelona**

## PASTILLAS CRESPO DE MENTOL Y COCAINA

**GARGANTA,** Cosquilleo, sequedad, picor, dolor, inflamación, ronquera, anginas, úlceras.  
**BOCA,** Inflamación y ulceraciones, (cualquier causa). Dolor de muelas.  
**TOS,** de garganta catarral, de irritación nerviosa, de alcohólicos, reumáticos, fumadores.  
**Alivio instantáneo, curación en muchos casos, y siempre tranquilidad, por cesar el dolor y la tos a la vez.**

### PRIMERA PASTILLA

Señor S. Crespo.—Avila. Aviendo echo uso de sus pastillas de COCAINA Y MENTOL encontrado las mismas de grande alivio en las irritaciones de la garganta y aconsejaria á todos oradores y cantores hacerse uso.  
Franco Cardnall, tenor de ópera. Vuestros pastillas que constantemente uso me sientan muy bien.  
Lucrécia Arana. Uso vuestras pastillas con admirable éxito.  
Matilde de Lermá, tiple de ópera. Le damos mil gracias por el excelente resultado que en nosotras ha producido sus notables pastillas.  
Concepción y Francisca Segura, del teatro de la Zarzuela. Agradecido al efecto que sus pastillas me producen.  
De venta.—En todas las farmacias: Caja 1 50.—Muchos las han imitado y las venden más baratas. No os fieis. Hijos de Villar y Pinto.

que receto con mucha frecuencia sus pastillas de MENTOL Y COCAINA, obteniendo siempre muy buenos resultados en las afecciones inflamatorias de la laringe, boca y lengua, siendo además recomendables por su excelente preparación y buena dosificación.  
José de Argumosa, Doctor en Medicina y Médico del Hospital del Niño Jesús en Madrid.  
Sus pastillas de MENTOL Y COCAINA son una de esas felicísimas combinaciones en las que parece que la suerte se ha puesto de acuerdo con la ciencia para premiar el trabajo y la perseverancia. En eficacia, seguridad, indudable, en todas las afecciones sin excepción de las altas vías respiratorias, las asegura fama universal, y á su afortunado inventor una reputación tan envidiable como merecida.  
Dr. Rodolfo López Figueredo, Médico por oposición de la Beneficencia municipal de Madrid.  
Y mil autógrafos más prueban sus resultados.



**SE VENDEN** las casas números 10, 12 y 14 de la calle de los Milgros de esta ciudad. En la calle de Ramos del Manzano, número 84, se dará razón del precio y condiciones. 15-12

**Las GOTAS CONCENTRADAS de HIERRO BRAVAIS** con el remedio más eficaz contra la ANEMIA, los COLORES PÁLIDOS, etc. Total: 100 gotas. Precio: 100, 200, 300, 400, 500, 600, 700, 800, 900, 1000.

**COLORES PÁLIDOS AGOTAMIENTO GRAJEAS Y ELIXIR RABUTEAU**  
El mejor y más económico Ferruginoso  
EN TODAS LAS FARMACIAS

## ATENEOSALMANTINO

### COLEGIO DE NIÑOS DE DON MANUEL DURÁN

Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia, continúa con sus clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas á cargo de los distinguidos profesores D. Doroteo Bermejo y D. Marcos Cebador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza. Para el próximo curso académico de 1903 á 1904 se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos en su propio local.  
Plaza de Colón, número 1.—Salamanca



## PILDORAS DE ANAYA

Lo mejor para cortar toda clase de calenturas palúdicas son las **PILDORAS DE ANAYA**. La afirmación de ser las mejores que se conocen la hacen unánimes los más distinguidos médicos y cuantas personas las han experimentado. De ahí el favor que las dispensa el público.  
Precio de la caja conteniendo cuarenta pildoras: diez reales.  
Es falsa toda caja que no lleve la firma del autor en la cubierta y prospecto y la que se venda á menor precio del indicado.  
Deposito principal: DON SEGUNDO PRIMO, plaza de la Verdura, números 5 y 7, Salamanca, á quien se dirigirán los pedidos.  
De venta en todas las farmacias de España.

## TESORO

Lo constituye, y muy valioso para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL de E. Mora.  
Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo, que devolveré el importe del específico á todo el que demuestre en debida forma haberlo usado, con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.  
Caja de 40 pildoras, DOS pesetas.  
Único depósito para la venta de pildoras febrífugas de E. Mora: almacén de drogas de D. Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 93, Salamanca.

**MIRATÉ**  
SALAMANCA  
QUÍMICOS Y MINERALES  
GRANDES FABRICAS DE PARA TODOS LOS TERRENOS Y CULTIVOS  
ALMIDONES Y PASTAS, ESPECIALIDAD EN ITALIANAS  
COMPRVENTA DE GARBANZOS  
CON ALMACÉN BIEN SURTIDO, DESDE 20 Á 70 PESETAS FANÉGA  
PRECIOS FIJOS  
SERVICIO DE EXPEDICIONES, GRATIS A TODOS PUNTOS

ANTIGUA FUNERARIA DE MANUEL RODRIGUEZ  
CORRILO, 28.—SALAMANCA  
Se ha recibido un gran surtido de coronas fúnebres del reino y del extranjero, las que se venden á precio de fábrica.  
Afina pianos y reconstruye toda clase de instrumentos de cuerda.  
Servicio permanente

**LA MUTUELLE DE FRANCE ET DES COLONIES**  
SOCIEDAD DE PREVISION Y SEGUROS SOBRE LA VIDA  
POR MUTUALIDAD EXCLUSIVA  
Bajo la vigilancia del Estado francés y autorizada en España por decreto del 11 de Abril de 1902  
SUSCRIPCIONES REALIZADAS HASTA LA FECHA: 208 MILLONES  
Se pide en todas partes un representante con buenas referencias. Dirigirse á la dirección para España: 6, Paseo de Colón.—Barcelona

**ANTIDOTO SOBERANO DE LAS ENFERMEDADES BILIOSAS**  
Purgante DE ANDRES Y FABIA  
Corrige inmediatamente Inapetencias, acideces, náuseas, indigestiones, afecciones nerviosas, irregularidades del mensturo, vómitos, extrínjimientos, dolores de cabeza y otros padecimientos de estómago.  
Se emplea también como simple purgante, por ser agradable al paladar, suave y rápido en sus efectos.  
De venta en Salamanca, farmacia de los Sres. VILLAB, plaza de la Verdura, 4, y en los principales de la ciudad, á DOS PESETAS LA CAJA



**Delicias del Tocador.**  
se vale el Helleo Scajo para conservar y reducir á sus naturales atractivos Nada hay que pueda compararse con la celebre  
**AQUA DE FLORIDA DE MURRAY & LANMAN**  
como perfume delicioso y refrescante

## TÓNICO ORIENTAL PARA EL CABELLO

como exquisita preparación para perfumar, hermosear y aumentar el cabello. Quitale la caspa. Impide la salude de las canas.  
CADA UNO EN SU ESPECIE, ES ÚNICO Y SIN RIVAL.  
CUIDADO CON LAS IMITACIONES.  
Elijase siempre la Marca Industrial de los UNICOS PROPIETARIOS  
**LANMAN & KEMP, NEW YORK**

## Manuel Cardenas

ESTABLECIMIENTO Y TALLER DE CONSTRUCCION DE SILLERO Y GUARNICIONERO DE ARTICULOS DE VIAJE Y CAZA.

15, SAN PABLO, 15  
Gran surtido en monturas y bridas de todas clases y formas, bocados, estribos, spones, iustas y látigos.  
Surtido completo en capillerie, garruzas, esponjas y plumeros para la limpieza de carrias y caballos.  
Maletas desde tres pesetas en adelante (gran surtido). Sacos de mano en varias clases y formas. Bultos necesarios para viaje, cabás, portapáps, de lona y portamantas.  
Bates mundos y de mimbre y cajas para viaje.  
Cinturones de todas clases, guantes y polainas de todas formas para, caza y montar.  
Alpargatas en lona y estera para caza.  
Especialidad en sus acciones, hechas para toda clase de carrijas.

## PROVEEDOR DE LA REAL CASA

Tiempo era ya que en Salamanca tuviéramos la venta el célebre café Tejedor, marca «LA ESTRELLA», que es la última palabra de lo mejor.  
Patente de invención tiene por veinte años y medalla de oro de las exposiciones de Marsella, Gand (Bélgica) y el Gran Premio de la de París.  
En cajas metal esmaltadas al fuego, de un kilogramo, medio y cuarto, lo venden únicamente en el comercio de la

## SEÑOR VIUDA DE EMILIO BLASCO

Al público poco inteligente en café, lo engañan en esta plaza imitando el célebre terrafeste de La Estrella que, por imitar, lo hacen de anuncios y envases parecidos.